

6月定例会を開催しました

6月9日～27日

平成28年第4回高梁市議会（定例）が、6月9日から27日まで行われました。

市長提出議案のうち繰越計算書2件は報告を受け、専決処分1件は承認とし、残り8件は全て原案のとおり可決しました。議員発議の議案2件も原案のとおり可決しました。

また、市民団体などから議会に寄せられた請願2件については1件を採択、1件を不採択とし、陳情1件は趣旨採択としました。

空間創出業務をCCCと随意契約

JR備中高梁駅横に建設中の高梁市図書館の書架・什器等を整備するための契約を、カルチュア・コンビニエンス・クラブ株式会社（CCC）と締結するための議案を審議しました。

委託金額は1億9900万円。この議案の採決に当たって2名の議員が反対討論を行いました。「先日の教育委員会の審議には、詳細な資料が提出されておらず委員からも論議できないという意見が出る中で議決された。差し戻して再度審議すべき」「高梁市図書館は、本を見せる空間創出として汎用性の無い物をデザインしている。2億円近い金額を払ってもなく随時契約で行うことは問題だ」との反対意見が出されましたが、賛成13名、反対5名で可決しました。



趣旨採択とは

請願（陳情）に対する議会の意思決定は、理論的に「採択」か「不採択」しかありません。しかし、議会としては請願（陳情）の願意については十分に理解できるが、実現性の面で確信が持てないといった場合に、不採択とすることもできないとしてとられる請願に対する決定の方法のことをいいます。

※参考 最新版 地方議会用語辞典(ぎょうせい)

6月定例会で賛否が分かれた議案の議決結果

○=賛成 ●=反対 欠=欠席

件名	石井	石田	石部	黒川	三村	森田	大森	内田	宮田	小林	柳井	川上	長江	植田	川上	宮田	大月	妹尾	難波
専決処分の承認を求めることについて	○	○	●	○	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	●	●
高梁市国民健康保険税条例の一部を改正する条例	○	○	●	○	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	○	●
高梁市立小学校及び中学校条例の一部を改正する条例	○	○	●	○	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	○	●
業務委託契約の締結について	○	○	●	○	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	○	●
「地方財政の充実・強化を求める」請願書	●	●	○	●	●	●	●	●	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	○	○
陳情書「備中中学校に係る統廃合問題は地元合意のないまま進めることなく、白紙に戻すことを求める」 趣旨採択	○	○	○	●	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	○	○

※議長は採決に加わりません。

◎他の議案は全会一致で可決しました。

総務文教委員会

◎「高梁市税条例等の一部を改正する条例（専決）」については、「消費税を10%に引き上げることが前提の条例なので反対する」との意見がありました。賛成多数で承認されました。

◎「高梁市立小学校及び中学校条例の一部を改正する条例」については、「地元合意・統合時期・子供の教育環境・教育委員会のあり方」について意見が多数出され、採決で可決となり、委員長裁決により可決されました。

（※2、3ページ参照）

決されました。

※その他の議案については全会一致で原案のとおり可決されました。

◎「地方財政の充実・強化を求める請願書」については、国が定める地方交付税算定方法について、踏み込んだ記述があり反対するという意見があり、賛成少数で不採択となりました。

◎「陳情書『備中中学校に係る統廃合問題は地元合意のないまま進めることなく、白紙に戻すことを求める』」について、提出者から「教育委員会は子ども達の教育環境についてよく考えてくださっている。しかし統合については、地元合意に至らず時期や条件等の話し合いが進められている途中である。これからも引き続き話し合いを続けて欲しい」との意見陳述があり、その思いは理解できると趣旨採択を求める意見があり、賛成多数で趣旨採択されました。

産業経済委員会

◎「無電柱化に関する法整備を求める意見書に関する請願」については、「電柱の倒壊が災害時の救助活動や消化活動の妨げとなる防災上の観点や、良好な景観形成という観光政策の観点からも、無電柱化に期待する」という理由で全会一致で採択されました。

市民生活委員会

◎「専決処分の承認を求めることについて」は、国民健康保険税の最高限度額の引き上げが、全体として加入者の税負担が増えるので反対との意見もありましたが、賛成多数で承認されました。

◎「高梁市国民健康保険税条例の一部を改正する条例」については、「当初予定していた基準外の繰り入れを行えば、国保税の引き上げを行わなくても済む。国保加入者の負担を減らすべき」との反対意見がありましたが、賛成多数で可決されました。



写真上：現在工事中の複合施設
写真下：完成イメージ



新図書館4階イメージ